

**Las medias negras**

Las gentes de Folkeston tienen, por lo visto, un espíritu rectilíneo y son enemigas de la incertidumbre. Si por el momento no pueden emitir un juicio categórico, indagan, profundizan y llegan a la verdad o a la certeza por una serie de experiencias y un complicado proceso psicológico.

Ahora se había planteado un serio problema, cuyo enunciado era el siguiente: "Estén o no estén en moda, ¿cuál es el más atractivo color de medias?"

Los señores de Folkeston, al hacerse esta pregunta, han representado una escena de "Alma de Dios":

—¿Qué cómo me gustan las medias? A mí, "caldas".

—Y a mí, puestas...

Y así, puestas, es como se han presentado las medias en el concurso celebrado en Folkeston.

Eran muchas las concursantes, todas ellas montadas sobre deliciosos modelos vivientes. Y todas eran de color de carne o de un gris claro muy a la moda.

Sólo había una excepción: Las que se amoldaban a las piernas de miss Nellie Cook, una muchachita de dieciocho años, bonita como un sol, que eran negras, transparentes y de seda.

Y a estas medias negras que lucía miss Nellie Cook otorgó el Jurado, por una mayoría aplastante, el primer premio del original concurso de Folkeston.

El segundo premio fué adjudicado a miss Phillips Firman; y cuando el Jurado iba a entonar un canto a la suavidad y la transparencia de las medias de Phillips, ésta, en un arrebato de honradez, confesó la irrealidad de sus medias, felicitándose de que públicamente se hubiera hecho justicia a la suavidad de su piel.

Los rectilíneos miembros del Jurado quedaron un momento perplejos; recordaron el cuento infantil del vestido invisible, y una ola de rubor tiñó de púrpura sus mejillas.

Y como habían de sacar alguna consecuencia trascendental del concurso por ellos organizado, concluyeron que si habían merecido el primer premio las medias negras y el segundo la falta de medias, las grises y las de color de carne, que hoy gozan del favor de las bellas, quedaban derrotadas en toda la línea.

Sin embargo, y a pesar del fallo del Jurado de Folkeston, las muchachas siguen usando las medias claras, y aquellos que votaron en contra, encuentran adorables las medias claras si las luce una muchachita de dieciocho años tan bonita y tan gentil como miss Nellie Cook, la que lució las medias negras que obtuvieron el primer premio en el concurso celebrado en Folkeston.

5.000.000 de calles

Santoral

Día 17 de agosto, martes. — Santos Jacinto, confesor; Mirols, presbítero; Siervo y Rustico, mártires; Liberato, abad; Bonifacio, diácono; Anastasio, obispo; Santa Juliana, mártir.

Sol: Sal a las 6,18 de la mañana y se pone a las 8,11 de la tarde.

Luna llena el día 23, en Acuario.

Viajes

Marchó a pasar una temporada en Oñate, nuestro querido amigo don Clemente Ibarra-guren.

Ha venido de Valladolid, el doctor don Félix Pérez Lorenzo.

Ha venido de Málaga, para pasar una temporada entre nosotros, don Ignacio Benítez, con su bella esposa (nacida María Luisa Guillén).

Vinieron de Zaragoza, la señorita María Pilar Serrano Serrallés y doña Presencio Anadón.

Dr. CASTAÑEDA (padre e hijo). Consulta de enfermedades de garganta, nariz y oído.

ANDIA, número 5, segundo.

Vino de Calanda, don Julián Arana, con su hija Julianita.

Don Eugenio Torres, con su bellísima hija Enriqueta, han venido de Salamanca.

ELEGANCE Fábrica de Impermeables y gabardinas. Place de la Republique. — HENDAYE

Vinieron de Madrid, don Agustín y don Fernando Moreno Ortega.

Marchó para la corte, el joven arquitecto don Saturnino Ulargui.

Llegó de Londres, nuestro distinguido amigo don Jaime Powes.

El Petit Paris de Madrid

Ofrece gran surtido de fajas y sostiens de gran moda. Especialidad en medidas. Paseo de Salamanca, 5, bajo, izquierda.

—Llegó de Málaga don Ignacio Benítez, con su señora.

—Los señores de Salcedo (don Cándido) con su hija Pilareta, han venido de Valladolid.

—Procedentes de Biarritz se encuentran en Donostia, de paso para Bilbao y Santander, al acreditado industrial segoviano, don Mariano de Frutos Dueñas, acompañado de su distinguida esposa (nacida Gilda Plaza).

—Llegaron de Madrid, el popular poeta y comediógrafo, don Antonio Casero y su hijo don Angel.

—Acompañado de su aristocrática señora, vino a San Sebastián don Isidro Rodríguez.

—Do Paris llegó el distinguido oficial de la Marina, don Juan José de Iturrioz, Mezcilla.

Una gran verbena en Martutene.—Los infatigables organizadores de fiestas mundanas, Pepe Utracchona, Vicente Lafitte y José Manuel Alzpirúa, preparan para el próximo sábado, día 21, una gran verbena en el Kursaal de Martutene.

Cuentan con el concurso de dos magníficas orquestas para bailables, de un espléndido servicio de restaurante a cargo de Constantino, diversos y animados festejos y una gran fiesta de artísticas y valiosos objetos.

La verbena empezará a las ocho de la tarde y después de una "afari-miércoles", continuará hasta la madrugada.

Las tarjetas para asistir a la verbena de Martutene las facilitan los organizadores hasta el jueves, fecha en que quedará cerrada la inscripción.

A juzgar por el número de pedidos, puede darse como seguro que la verbena del sábado revestirá extraordinaria brillantez.

Una medalla.—Les ha sido concedida la medalla de oro del Agradoceimiento de la "Unión des Femmes de France" a la señora marquesa de Cavigiedas y a los señores de Izelza (don Manuel).

La "Unión des Femmes de France" constituye una de las secciones de la Cruz Roja francesa y está representada en San Sebastián por un Comité que preside la distinguida señora del doctor Vic (don Carlos).

Los brillantes servicios que la señora marquesa de Cavigiedas y los señores de Rezola han prestado y prestan generosamente a la benemérita institución, les han hecho acreedores a esta preciada recompensa, por la que reciben estos días innumerables felicitaciones.

Unimos la nuestra muy sincera y efusiva.

Letras de luto

En las iglesias parroquiales de Santa María, Buen Pastor, San Vicente, San Ignacio y San Sebastián (Antiguo), y en las capillas de la Sagrada Familia, Hospital de la Cruz Roja, Siervas de María y Reparadoras se celebraron en la mañana de ayer muchas misas aplazadas al eterno descanso del señor don Tomás de Birmingham y Brunet, por haberse cumplido el tercer aniversario de su sentido fallecimiento, acudiendo a oírlas y a dedicar fervorosas plegarias al alma del finado sus familiares y numerosos amigos.

Las Misas Gregorianas continuarán todo el mes de Agosto, a las ocho de la mañana, en la capilla de las Siervas de María.

—En la mañana del pasado domingo fueron conducidos a la última morada los restos mortales de la bondadosa señora doña Isidora Anabitarte Yanzo de Pagola, siendo acompañados de innumerables cortesos, y ayer se celebraron en la parroquia del Buen Pastor los funerales por su eterno descanso, asistiendo también numerosa concurrencia.

—A las diez de la mañana de hoy se celebrarán también funerales en sufragio del alma de la señora finada doña Carlota Dabán de Gullón y doña Pío Gullón e Iglesias, acudiendo a oírlas sus deudos y numerosos amigos, que dedicaron piadosas oraciones al sufragio de los finados.

—A las once de la mañana de hoy se celebrarán en la iglesia parroquial del Buen Pastor una misa de requiem, en sufragio del alma del conocido pelotari recientemente fallecido en Vidalia, don Marcos Astigarraga y Ansola, y costeada por la Sociedad Anónima de Deportes y Espectáculos, que invita a todos los parientes y amigos del malogrado «Errezaibar».

—Vinieron de Madrid, don Agustín y don Fernando Moreno Ortega.

—Marchó para la corte, el joven arquitecto don Saturnino Ulargui.

—Llegó de Londres, nuestro distinguido amigo don Jaime Powes.

—SERIEDAD CONSTANTE, SOLIDEZ Y ELEGANCIA GARANTÍA EFECTIVA PRECIOS SIEMPRE EXTRAORDINARIOS

He aquí el secreto del triunfo de "LA JOYITA" en estos años de crisis.

"LA JOYITA"

Aldamar, 12, San Sebastián. Telf. 1-29-64 JOYERIA - PLATERIA - RELOJERIA

DEPORTE VASCO**EN JAI-ALAI****Los partidos del domingo**

El lleno que hubo anteayer, domingo, en el frontón del paseo de Alegorrieta, es sólido comparable con el registrado el domingo anterior con ocasión del mismo partido jugado ayer y que hubo de suspenderse por indisposición de Salaverria I.

Como ese día salieron anteayer por la tarde a la cancha de Jai-Alai, para contender en dura lid, Irigoyen y Zabaleta por un lado y del otro el trío integrado por Bastarrica, Ucín y Salaverria I.

Comenzó la lucha y pronto pudo notarse el enorme deseo de ganar que animaba a los cinco pelotaris. Irigoyen, desde el principio, atacó con gran violencia, haciendo un iuglo potentísimo, al que cooperaba con gran eficacia el gran remontista pasaitarra Zabaleta.

El trío se hallaba un poco desorientado. Bastarrica no conseguía entrar en juego, Ucín actuaba un poco incoloramente y Salaverria I, no podía, a pesar del extraordinario afán que ponía en la lucha, defendirse de los enormes pelotazos del "león navarro".

Así las cosas, Irigoyen y Zabaleta llegaron a tomar hasta doce tantos de ventaja. Ya nadie dudaba de su triunfo y el dinero se ofrecía 80 á 4.

Pero nadie contaba que el de Vera pudiera llegar un tanto fatigado al final y fué esa fatiga la que supieron aprovechar muy bien sus adversarios, para ir reduciendo la ventaja hasta igualar en el tanto 44.

Los tantos seguidos hizo Irigoyen y volvió el trío á igualar en 46. Una nueva igualada á 48 y en medio de gran emoción y con el consiguiente revuelo en los sefiores del dinero, Bastarrica, Ucín y Salaverria I, se apuntaron seguidos los dos últimos tantos, ganando por consiguiente el partido.

Este resultado colosal y, sobre todo al final, de una gran emoción. Los cinco pelotaris, pusieron toda su alma por conseguir la victoria, mereciendo los muchísimos aplausos que les tributó la concurrencia.

—A continuación jugaron Izaguirre y Jáuregui, contra Solozábal y Perea.

En nada desmereció el partido de palas del remonte, pues los cuatro palistas hicieron también un gran juego, haciendo los competidores presenciar una lucha en extremo emocionante.

Al final, lograron imponerse Solozábal y Perea, y se apuntaron el tanto 50 cuando Izaguirre y Jáuregui tenían 45.

El público salió satisfechísimo de la jornada pelotística habida el domingo por la tarde en Jai-Alai.

Los de ayer, lunes

También ayer, lunes, hubo una gran entrada en Jai-Alai. En primer término jugaron Quintana I y Villaro II contra Solozábal y Unamuno.

Las primeras decenas resultaron competidas, registrándose algunas igualadas, con sus correspondientes oscilaciones de bolsa.

Mediado el partido, ya se clareó éste porque Quintana I y Villaro II se impusieron y ejerciendo ya hast el final un freno dominio vencieron con relativa facilidad.

Cuando Quintana y Villaro llegaron a los 50 tantos, sus adversarios tenían 38.

Quintana I realizó un juego brillantísimo, siendo el héroe de la tarde y recibiendo grandes ovaciones como premio a su inmenso trabajo. Villaro II le ayudó muy eficazmente. Los vencidos jugaron bien, pero tuvieron que inclinarse ante la neta superioridad de los vencedores.

Echaniz y Ugarte jugaron luego a remonte contra Pasieguito y Tacolo.

Muy competitivo y bien jugado desde el principio hasta el fin resultó este partido, que trajo de cabeza a los del dinero, pues un pronto dominó un bando como otro.

Como alguno tenía que vencer, triunfaron Pasieguito y Tacolo, pero no sin tener que poner todo su juego como consecuencia de la feraz resistencia que les opusieron sus contrarios.

Cuando Pasieguito y Tacolo llegaron a los 50 tantos, Echaniz y Ugarte tenían 46.

Los cuatro jugaron superiormente.

Instituto de Belleza

Loyola, 1, 1.^o

Grandes Salones de Peluquería para Señoras

Especialidad en corte de melena
Masajes. - Baños de Luz - Manicura
Ondulación permanente. - Ondulación Mar-

cel y al agua.

Tintes. - Perfumería fina.

Tinta de los Productos del Instituto
de Beauté de París.

PEDICURO TITULADO

de los principales Hoteles de Madrid. Curación radical sin operar de las uñas encarnadas.

PROFESOR DE MASAJE

Especialidad de Masajes contra la obesidad
y todo tejido superfluo o graso. - Resultado
garantizado.

EN EL FRONTÓN URUMEA**Los del domingo**

Hubo el domingo por la tarde en el nuevo frontón del Urumea, una magnífica entrada.

En el primero de los dos partidos jugados, lucharon Hernandorena y Erdoza, contra Arnedillo y Olazábal.

Fu un partido competitísimo y admirablemente jugado, registrándose una gran cantidad de empates que dieron al partido todos los caracteres de pugna emocionante.

Al final se impusieron Hernandorena y Erdoza y llegaron a los 40 tantos cuando sus contrarios tenían 35.

Los cuatro pelotaris hicieron un hermoso juego, rivalizando en voluntad y afán por conseguir la victoria.

—A continuación, Urizar y Olalde contendieron contra Elola y Navas.

El principio de la pugna no pudo ser más interesante y así transcurrió hasta media hora de la tercera decena, en la que Urizar bajó algo de juego, creciéndose, por el contrario, Elola y Navas.

Este, sobre todo, hizo un juego extraordinario por lo seguro y con su competencia de Elola, que también tuvo una tarde afortunadísima, llegó a los 40 tantos cuando Urizar y Olalde tenían 31.

Los vencedores, a cuál mejor

EN EL URUMEA

Los de ayer, lunes

Con una gran entrada se jugaron ayer tarde los dos partidos de pelota a pala que diariamente se celebran en el nuevo frontón de la Avenida de D. Ramón María de Lili.

Mallagaray e Ichaso contra Olazábal y Salsamendi era el primer partido, que resultó sumamente interesante y al final de gran emoción.

Después de muchos empates en las dos primeras decenas se adelantaron Mallagaray e Ichaso, llegando a tomar hasta ocho tantos de ventaja (36 por 28).

A estas alturas nadie dudaba del triunfo de Mallagaray y su compañero, y por ellos se tiró el dinero; pero Olazábal y Salsamendi se encargaron de demostrar que el triunfo todavía estaba al aire.

En efecto, tras brillante arrancada igualaron a 37 y después a 38 y 39.

El último tanto se jugó en medio de un criterio ensordecedor y fué ganado, y con él el partido, por Olazábal y Salsamendi.

Un partido benéfico

El próximo miércoles, dia 18 de agosto, tendrá lugar en el frontón Euskal-Jolas, de Deva, un gran partido de pelota a pala, a beneficio del Asilo y del Hospital de la villa.

Los organizadores del mismo han tenido un verdadero acierto al preparar el programa en el que figuran afamados pelotaris palistas de los cuadros de los frontones Jai-Alai y Moderno, de San Sebastián, para conseguir cuyo concurso no han vacilado en llegar a toda clase de sacrificios.

En el partido, que comenzará á las tres y media de la tarde, contendrán las parejas Solozábal & Izaguirre, colorados, que sacarán del cuadro II, contra Gallarta III y Lejona, azules, que sacarán del 10.

Sabemos que las personas que han organizado el benéfico espectáculo están en gran modo reconocidas por cuantas facilidades y buena disposición han hallado en las empresas con que se han relacionado, tanto la del frontón Euskal-Jolas, de Deva como la de los frontones Jai-Alai y Moderno de San Sebastián.

EN BILBAO

En el frontón Euskalduna jugaron ayer Begónes IV y Campos, contra Oruiz y Urzáz, ganando éstos por nueve tantos.

Después jugaron Arenas y Zarandona, contra Nervión y Arrigorriaga, ganando éstos por diez tantos.

EN PAMPLONA

Jugaron Arrizabalaga e Irigoyen, contra Aguirre e Insausti, quedando éstos en ocho juegos.

Hoy, en el BELLAS ARTES**El perfume del pecado**

BUTACA, 2,50 BUTACA, 2,50

FELIPE JESÚS CHARLEN

(ABOGADO)

Asuntos contenciosos-administrativos
San Marcial, número 28, 1^o